« Nous, la jeunesse des Petites états insulaires en développement, sommes venus à Maurice en 2005, {youtube}JOiMPJW-gdA{/youtube}
Qu'est ce que la «□ Vision des jeunes□ »□ ?
La vision des jeunes a pour objectif de développer les compétences et la voix des jeunes vivants dans les Petits états insulaires en développement (PEID) afin qu'ils puissent agir en faveur du développement et des modes de vie durables et encourager ainsi la création de nouvelles compétences et opportunités au niveau local. Le concept est basé sur les capacités des jeunes à conceptualiser, développer et mettre en œuvre leurs propres projets. De cette façon, ils imaginent un futur durable pour leurs îles et agissent pour l'atteindre. La vision des jeunes est un programme fonctionnant sur le principe de petites subventions destinées à financer des activités développées et mises en œuvre par les jeunes, pour les jeunes. Depuis 2006, une large gamme de projets menés par des jeunes a été mise en œuvre, allant de l'aquaculture à la radio communautaire.
LES OBJECTIFS DU PROGRAMME VISION DES JEUNES
Les objectifs du programme Vision des Jeunes sont:

A propos de Vision des jeunes sur la vie dans les îles

- Sensibiliser et encourager la participation de la jeunesse dans l'élaboration et l'avancement du Programme d'action pour les Petits états insulaires en développement (PEID) ;
- Développer des ressources pédagogiques afin d'augmenter la capacité des jeunes à pouvoir mettre en œuvre leurs propres projets de développement durable ;
- Etablir des partenariats avec des organisations de jeunes pour promouvoir l'initiative ainsi que fournir davantage de soutien pour la mise en œuvre des projets menés par les jeunes ;
- Faciliter la mise en œuvre des propositions de jeunes pour les modes de vie durables dans les îles ;
  - Encourager les jeunes des îles à travailler ensemble, surtout à l'échelle régionale.

## Comment la vision des jeunes a-t-elle commencé?

Petites îles, grands enjeux. Les défis uniques et divers auxquels font face les états insulaires, y compris leur vulnérabilité, ont incité des actions spéciales de la part de la communauté internationale.

En 1994, la Conférence mondiale sur le développement durable des Petits états insulaires en développement (PEID), organisée à Barbade, a établi un Programme d'action spécifique. En janvier 2005, gouvernements, société civile et représentants des jeunes se sont rencontrés à Maurice pour évaluer le progrès de ce programme et établir la voie de l'avenir.

Lorsque des îles avec des affiliations différentes ont commencé à préparer la révision de leur Programme d'action pour la période 2003-2004, il s'est vite avéré que le processus de révision devait inclure tous les membres de la société dans les îles, des plus jeunes aux plus anciens, des groupes organisés aux groupes non organisés.

Pendant que d'autres organisations ont ouvert la voie des consultations auprès des gouvernements et de la société civile, le Secrétaire permanent du Ministère de l'éducation et de la recherche scientifique de Maurice, le pays hôte de la Réunion d'examen, a posé la question suivante à l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO) en juillet 2003 : « Comment les jeunes vont-ils jouer un rôle dans ce processus ? »

C'était le catalyseur pour l'UNESCO, à travers son projet multidisciplinaire, « La Voix des petites îles », et en association avec la Section de la jeunesse du Bureau de planification

stratégique de l'UNESCO, pour entamer un processus qui sera connu comme « La vision des jeunes sur la vie dans les îles ».

Un document de projet a été préparé pendant la deuxième moitié de 2003 et circulé ensuite parmi les organisations nationales, régionales et interrégionales. Globalement, le document a établi trois phases :

- Activités préparatoires (de janvier à décembre 2004) ;
- Réunion des représentants des jeunes à Maurice en marge de la conférence intergouvernementale principale des Nations Unies à Maurice (du 7 au 12 janvier 2005) ;
- La mise en œuvre des projets des jeunes (<u>rapport de 2005 à 2008 PDF</u> uniquement disponible en anglais).

A la fin mars 2008, 35 projets avaient été mis en œuvre, menés par les jeunes, pour les jeunes, dans les Caraïbes, le Pacifique et les autres régions (l'Atlantique, l'Océan Indien, la mer Méditerranée et la mer de Chine méridionale).

Pendant les quatre années de développement de l'initiative, malgré de nombreux défis, les résultats ont été positifs. Une base solide avait été construite qui est devenue aujourd'hui une plate-forme reconnue où les jeunes des PEID peuvent accéder à des informations et outils qui les aident dans la mise en œuvre de leurs projets sur le terrain. Il existe une réelle opportunité d'étendre le réseau et de promouvoir davantage l'initiative afin de créer un impact plus important.

Pour plus d'informations sur les activités et résultats des projets du programme Vision des Jeunes, voir la page des  $\frac{\mathsf{PROJETS}}{\mathsf{PROJETS}}$ .

## LA VISION DES JEUNES AUJOURD'HUI

La vision des jeunes a l'intention de tirer parti des succès et des leçons de la première phase de mise en œuvre du projet. La prochaine phase de la vision des jeunes se concentre sur davantage de sensibilisation et de participation des jeunes dans l'élaboration et l'avancement du Programme d'action des PEID, cette fois-ci avec une approche plus holistique vis-à-vis du développement durable. Cela impliquera de nouvelles îles, une coopération régionale et un

impact plus important à l'échelle nationale. En outre, un accent plus fort sera mis sur le développement des outils de renforcement des capacités afin d'améliorer l'expérience de l'initiative pour les jeunes et les élever au premier rang. Cela encouragera les organisations de jeunes à s'attaquer à tous les aspects susceptibles de rendre leurs modes de vie plus durables, en particulier sous les thèmes suivants :

- La vie et l'amour dans les îles Modes de vie et cultures dans les îles
  Diversité culturelle | Expressions culturelles | Traditions et croyances | Engagement civique
  Egalité des genres | Histoires numériques | Compétences médiatiques | Compétences de vie
- **Mon île natale** comment préserver l'environnement dans les îles Durabilité environnementale | Changement climatique | Planification de la préparation aux catastrophes naturelles | Histoires numériques
- L'argent dans ma poche les perspectives économiques et d'emploi Histoires numériques | Industries culturelles | Logiciels gratuits et ouverts pour le commerce en ligne
- **Le VIH/sida** à travers des fonds du Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA), La vision des jeunes finance aussi des projets qui traitent du VIH/sida

Ce processus aboutira à une contribution consolidée des jeunes à la prochaine Réunion d'examen de haut niveau sur la mise en œuvre de la Stratégie de Maurice pour la poursuite de la mise en œuvre du Programme d'action pour le développement durable des Petits états insulaires en développement (Maurice +10/Barbade +20) qui aura lieu en 2015.

La vision des jeunes sur la vie dans les îles du Pacifique : Petites subventions de fonds 2010

Pour célébrer l'Année internationale de la jeunesse: dialogue et compréhension mutuelles 2010, le bureau de l'UNESCO pour les états du Pacifique a décidé d'encourager les jeunes et/ou les organisations de jeunes des états membres à soumettre des propositions de projets sous les thèmes suivants :

- La vie et l'amour dans les îles
- Mon île natale
- L'argent dans ma poche

Le bureau de l'UNESCO pour les états du Pacifique a accordé une aide financière allant de 1 500 DEU à 3 000 DEU par projet aux jeunes et/ou aux organisations de jeunes pour mettre en œuvre leurs propres projets au sein de leurs communautés. Les meilleurs projets ont été sélectionnés. Veuillez voir la page des <a href="PROJETS">PROJETS</a> pour en savoir plus.